

## EDITORIAL

**L**as bolsas de supermercado hoy son recicladas. Esto debido al cambio por la Ley N° 21.100 (de 2018), norma que se fundamenta en la protección del medio ambiente y estipula la prohibición de entregar sacos plásticos en todo el territorio nacional; algo que va desde supermercados y retail, hasta el pequeño comercio establecido. De paso, abrió la llave para la venta de bolsas recicladas.

Si bien la normativa lleva 6 años de vigencia, distintas voces apuntan a que la actual Ley no ha incidido en realizar esta transformación en la conducta de las personas, incluso apuntan a que se ha transformado en "letra muerta".

En base a aquello, María Isabel Garcés, vocera de la Corporación Más Árbol Menos Basura, aseveró que "no ha ido acompañado de ninguna educación ambiental, por ejemplo, tampoco los supermercados te ofrecen esta educación, no tienen contenedores de reciclaje, siendo que ellos igual como son productores finales, por ejemplo, de muchos residuos plásticos".

En una línea similar, el diputado ecologista, Félix González, afirmó que "hay muchos comercios, sobre todo comercios pequeños, ferias libres, en donde se siguen entregando tal cual bolsas plásticas de manera muy masiva. Entonces lo que esperamos es que sobre todo el Ministerio del Medio Ambiente pueda liderar la aplica-

# Lo necesario para terminar con las bolsas plásticas



***Las dos aristas que resultan claves para terminar con las bolsas plásticas, al menos en el comercio, son la educación ambiental y la debida fiscalización.***

ción de la ley, de otra forma va a ser letra muerta".

En ese aspecto, las dos aristas que resultan claves para terminar con las bolsas plásticas, al menos en el comercio, son la educación ambiental y la debida fiscalización. Ambos puntos, según indican distintos actores, ayudarían a que la normativa se haga efectiva.

Una muestra de aquello es que en la Municipalidad de Concepción, respecto del número de fiscalizaciones realizadas, aseguraron que no tienen un número actualizado. No obstante, sí existe noción de que hubo algunas fiscalizaciones, sobre todo al inicio del año 2020, pero muy pocas.

En base a lo último, de acuerdo al seremi de Medioambiente del Biobío, Pablo Pinto, "sí hay más conciencia que hace 6 años atrás pero claro, estamos hablando de que queremos cambiar un hábito social y cultural que lleva muchos más años funcionando y siendo parte de una cotidianeidad, además es una cultura que tenemos hoy día que es una cultura desechable".